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今日烟台

话题

我来抛砖

@疯一样的女子：我觉得我很坚强，想尽各种办法让
自己强大起来。虽然我是独生子，但依然可以照顾好家
人。可是几年前我爸爸住院，腿部做了手术，我真的好难
过，连个商量事情的人都没有。

海一样的盘子码着山一样的菜

我有话说

建言

连接青岛、烟台、威海、荣成
的城际铁路将于明年正式运营，
烟台客运市场的“大蛋糕”进行
重新分配几成定局。交运集团未
雨绸缪，烟台至济南线路上开通
无线WiFi，将无线网络从固定的
车站搬上了移动的长途线路，取
得了不错的效果。(本报今日C03、
04版报道)

烟台市民出行不便是个老
大难问题，高铁时代的大背景
下，青岛到济南仅需要一个多
小时。而烟台市民只能是满眼

的羡慕，因为坐火车从烟台到
济南需要七八个小时才能到
达，所以，不少市民宁愿选择乘
坐价格更昂贵但速度更快的汽
车。

就目前情况看，到济南坐火
车的很多，乘坐汽车的也不少。
然而，明年城铁建成后，将大大
缩短烟台到济南的时间，最快两
个多小时就可以到达，这比目前
的道路客运和火车速度都快了
很多。届时，坐大巴还是乘高铁，
价格和乘坐体验将成为烟台市
民出行的重要选择。

免费WiFi覆盖大巴提升服

务，可以看做是传统道路运输企
业应对城铁冲击的提前举措。面
对即将到来的变局，市场主体只
有不断在市场经济发展中创新
和探索，才能够保证其良好运营
和发展。交运集团的免费WiFi是
积极求变、顺势而为，目的是想
在服务旅客和自身经营中取得
平衡和双赢。对于交运集团来
说，通过提供更好的乘车体验来
留住或争取客源，而乘客也可以
花一样的钱来享受高端的服务，
何乐而不为？

没有竞争就没有提升，交运
集团提前出招应对明年客运市

场的变局既可以看作是主动出
招，也可以说是积极应对。可以
想见，明年城铁开通之后，汽车、
火车、飞机三大出行方式必然将
通过提高服务质量或者推行打
折特惠等方式，为争夺客源展开
激烈竞争。客观上来说，这将为
市民出行提供更加多元更加便
利的选择，最终受益的还是我们
广大消费者。

当然，我们寄希望交通部门
在确保安全与服务的前提下，让
汽车、火车、飞机的竞争更充分，
让老百姓出行享受到实实在在
的好处。

刘永好吐槽市场环境：没法
踏实赚钱。个别行业过剩是行业
特殊问题，但多数行业产能过剩
就表明经济宏观面出了问题，也
就是总需求不足的问题。其实目
前经济有明显处于潜在增长率
之下的特征，尤其是企业面临长
达两年多的通缩压力，农民工工
资增速减半，白领阶层的减薪裁
员压力。

——— 屈宏斌(经济学家)

上午为安徽省特殊教育
学校做了场《残疾人积极心理
援助》的讲座，在查资料的过
程中发现，国内几乎没有对残
疾人心理做过什么研究，国外
的 也 不 多 。大 家 一 提 到 残 疾
人，大多是负面的联想。我在
当场问大家：你和你接触到的
人里面，对残疾人的反应一般
是 什 么 ？一 共 收 集 到 1 0 个 回
答，其中9个是负面的。

——— 赵昱鲲(学者)

新闻：北京的盲道近1600公
里，足够从北京一直铺到湖南省
会长沙，长度世界第一。五环辅
路上、甚至高速公路边，都铺设
有盲道。这么“健全”的盲道是否
真让盲人出行感觉到了便利？不
止一位盲人说：“我们从不走盲
道。”这似乎是对所谓“世界第
一”的北京盲道最“无情”的讽
刺。(北京晨报)

点评：盲道难道是给能看见
的人“看”的，而不是给看不见的
人走的？

新闻：德国著名统计公司最
近公布了2013第一季度全球互
联网网速排名数据。其中，韩国、
日本领先全球，中国网速则严重
落后于世界平均水平，全球排名
中国的网速排在第98位。(中国
广播网)

点评：花最多的钱，上最慢
的网。

新闻：连日来，才出生 5 6

天的女婴国国被4根钢针扎透
内脏的消息报道后，引起了社
会各界高度关注，网络媒体也
纷纷转发。到底是谁将 4根钢
针残忍地刺入国国体内，一直
是各界关注议论的焦点。25日
国国父亲殷志贺向警方自首，
家人称其扎女儿是因为迷信

“ 在 女 孩 身 上 扎 针 下 胎 生 男
孩”。(生活报)

点评：世上竟然还有这样既
愚昧又狠毒的父亲。

新闻：江西省南昌市新建县
兴湾公路，一辆越野车撞翻路边
的葡萄摊，致摊主和顾客4死1

伤。死者家属称，肇事司机当场
承认喝过白酒。南昌市林业局向
记者证实，肇事司机系该局副局
长徐建平，目前已被刑拘。南昌
市外宣办主任称，徐建平所驾车
辆为套牌公车，警方初步确认为
酒驾，市纪委已介入调查。(京华
时报)

点评：为什么热衷于坐套牌
车？

卢嘉善(蓬莱市)

文友乡下聚会，中午大伙
凑到一个饭店，按人头随便点
了酒肴，等把它们端上来，我
们的眼球一下子撑大了：海一
样的盘子码着山一样的菜！我
们酒足饭饱后，还有一半多的
剩菜，好在我们都是熟人，可
以打包带回去，若跟一些爱面
子的人一样，岂不是要浪费一
半的钱财？

到面馆吃面条，常常看到
服务员将碗底倒进泔水桶，其
中不乏半碗半碗的剩饭，原来
那是家长带来的孩子吃不了
丢弃的。

前几天到烟台走亲戚，
席间有人说，在威海有一个

韩国老板开的饭馆，每当有
客人来点菜，他都要看看一
共几个人就餐，等客人点的
饭菜超出自己消化能力时，
便会停止销售。有时爱面子
的国人，还会为此争执一番，
可他毫不动摇，厉声说道：

“量体裁衣，量肚吃饭，多了
就是浪费！”

同样，我在咱们烟台市一
个大型企业内部餐厅蹭了一
回饭。看到标价一盘菜只需三
元钱，心中有点纳闷：怎么这
么便宜呀？等主人把菜端上
来，才发现数量不是很多，也
就是在饭店里三分之一的样
子，可最后也吃了个菜香饱
饭。想来，这家企业的领导们
真是工作细腻，既让职工吃

饱，又让职工少花了钱，更重
要的是没有一点浪费，就连后
勤人员刷碗洗盘、处理垃圾都
轻松了许多。

这一切让我想到一个问
题，眼下时兴“光盘族”，为什
么源头不能做点表率呢？比方
说针对席间的老人孩子，搞半
份菜、儿童面条、妇幼餐饮等，
让每个消费者吃得嘴里香甜，
心里舒服，还为俭约社会做点
贡献，何乐而不为呢？当然这
需要那些只抓效益的商家，为
客户服务不要只在表面做文
章，而要踏踏实实到心里，节
约可不是一句口号啊！据说那
位韩国老板的生意，一直都很
火，不排除服务理念的现实
化，人性化！

@jianngjing：我家孩子也
是高烧生病了，爸爸明天住
院，还好我有个妹妹，但是妹
妹快要上大学了，不过还好
我有老公。

@weiwei2589：无论任何
时候，真正强大起来的是内
心。你依靠习惯了，现在一下
子让人依靠你，你会感觉不
适应，可是相信路是人走的，
你会找到一个合适的方法解
决。

@丫丫最爱懒羊羊：两
个孩子挺好，我有个姐姐，老

人有事有个伴可以商量，自
己遇到事有个贴心的人可以
倾诉。就是两个孩子肯定不
像一个孩子什么都独享，小
的时候可能过得清苦些，但
现在想想那都不算什么。

@黑夜里的星星：其实
各有各的好，各有各的不好。
我家四个女孩，很多时候都
很好。这也得看家庭，没事的
时候一个孩子挺好，有事的
时候孩子多了不错。

@格子裙 c：独生子女
真是不容易，但计划生育即

使开放单独二胎，也得考虑
经济问题等等非常现实的
事。

@嗨那未来：前段时间
身边的同事就跟她母亲说：
妈你千万要养好自己的身
体，要不然我真付不起医药
费。虽然她的话是有一些直
接，但是这也是普通人要面
临的事，很无奈。

@紫茉莉：虽然有人说
两个孩子不好，但是以后有
什么事情都有个照应。

来源：烟台论坛

但愿市区

没有癞痢头
毛贤君(芝罘区)

如果说美丽的烟台是婀娜
多姿、亭亭玉立的少女，那么绿
树成荫的街道就如少女瀑布般
浓墨的长发，衬托出青春风采和
姣好面容。倘若少女头上有个疮
疤，光秃秃一片没有头发遮盖，
即老烟台人俗称的癞痢头，一定
是真苦恼啊！

这几年烟台市区大抓美化
绿化，成就显著。可美中不足的
是，市区有些繁华地段一棵树也
没有。光秃秃的水泥路面，像一
个少女长了一个癞痢头，难看死
啦！在北马路和胜利路交汇的十
字路口附近的烟台农商银行、恒
丰银行门前，往南至锦绣大厦北
端一棵树没有，出现了烟台人土
话说的癞痢头路面。建筑设计人
员怎么就不留点栽树的面积呢？
这不能不说是设计中的败笔。

今年，烟台加大旧城改造的
步伐，新住宅将如雨后春笋般成
片拔地而起。希望开发商和设计
师们笔下留情，预留出栽树的面
积。多栽几棵树，绿荫佑子孙，莫
让市区出现癞痢头现象。绿树成
荫、空气清新，我们烟台人的幸
福指数不是更高了吗？

国网龙口供电

保电网清理超高树木
通讯员 陈泓竹

8月21日，龙口市供电公司线
路运检人员对余江线下方超高
树木进行了修剪，有效解决了线
树矛盾，打造电力线路“安全通
道”。截至目前，共清理树障1200

余棵，为线路安全稳定运行打下
坚实基础。

国网龙口供电完成

平台数据治理工作
通讯员 张益明

8月23日，龙口市供电公司率
先完成县公司GIS平台数据治理
工 作 。经 过 一 个 多 月 的 共 同 努
力，该公司做到了新建设的GIS

系统与现场设备、PMS系统、营
销MIS的数据一致性，实现了生
产、营销、调度等系统的数据共
享和业务贯通。

国网龙口供电开展

供电服务包保工作
通讯员 王丽

8月27日，龙口市供电公司积
极开展供电服务包保工作，组织
工作人员包村到户，落实各项服
务措施。在包保过程中，工作人
员在辖区内广泛发放便民联系
卡，确立了包保范围，确保及时
解决客户的用电难题。
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